



REFUGE DE
L'ARCHE

En partenariat avec



groupement de réflexion
et d'action pour l'animal

www.graal-defenseanimale.org

07 89 62 18 04

Le lundi 24 avril 2023

À Château-Gontier-sur-Mayenne

Objet : Journée mondiale des animaux dans les laboratoires

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

À l'occasion de la journée mondiale des animaux dans les laboratoires, nous tenions à revenir sur l'histoire de Rose. Cette femelle macaque rhésus qui a passé la moitié de sa vie dans un laboratoire. Restée quelque temps avec une de ses filles, elles ont finalement été séparées en raison de nombreux conflits. Elle a donc vécu la majorité de sa vie seule. Rose était âgée de 17 ans à son arrivée au Refuge de l'Arche en juin 2015. Ayant toujours vécu en intérieur, elle a découvert le vent, le soleil, la terre. Elle a également appris à épucher les fruits et les légumes. Tout était nouveau pour elle ! Peu musclée et peu habituée aux espaces plus grands qu'une simple cage, elle avait des difficultés à se déplacer et à prendre ses repères ce qui lui a valu quelques chutes lors de ses premiers sauts.

Rose a été placée au Refuge grâce au partenariat qui a été mis en place avec le GRAAL (Groupement de Réflexion et d'Action pour l'Animal). Depuis 2005, il réhabilite des animaux de toute espèces issues de laboratoire.

Les macaques sont des animaux sociaux et il est important qu'ils puissent vivre à plusieurs pour leur bien-être psychologique et social. Sa réhabilitation comportait plusieurs défis, accentués par l'âge avancé de Rose :

- Permettre son adaptation à un environnement enrichi, plus complexe et plus vaste ;
- Permettre sa réinsertion dans un groupe social.

Arrivée en juin 2015, il a fallu attendre cinq mois avant de tenter une première mise en contact avec un congénère. Nous avons décidé d'installer Rose dans une volière mitoyenne à celle de deux mâles macaques Rhésus : Adi et Mani. Dans un premier temps, elle a été mise en contact avec Adi, le mâle dominant. Sa réhabilitation s'est effectuée en 5 étapes : la mise en contact visuel, la mise en contact physique à travers une cage, la mise en contact physique dans un même espace, le déplacement de Rose et Adi dans leur espace définitif où se trouvait déjà Mani et enfin, la sortie de Rose. Si tout s'est bien passé avec Adi, l'arrivée de Rose a modifié la structure du groupe ce qui a entraîné des conflits sociaux entre Rose et Mani. Il a fallu près d'un an pour que Rose puisse trouver sa place, mais aujourd'hui, le groupe est stable. Rose se déplace dans tout l'enclos, rentre même la première en bâtiment pour manger. Elle a gardé une belle complicité avec Adi, que l'on peut constater dans les moments d'épouillage (communication tactile qui est avant tout pour renforcer les liens sociaux).

Aujourd'hui en France, plus de 2 000 primates sont utilisés chaque année en recherche fondamentale (test de nouvelles molécules) et en recherche préclinique (pour le développement de futurs médicaments).

À propos du Refuge de l'Arche : Depuis près de 50 ans, le Refuge de l'Arche, situé à Château-Gontier, a pour mission première le sauvetage et l'accueil d'animaux sauvages exotiques abîmés par la vie. Il recueille soigne et veille sur un millier d'animaux saisis par les autorités ou abandonnés. Ils sont issus de laboratoires, de cirques, de parcs zoologiques ou de particuliers.

Contact presse : Alexandra Hau ; communication@refuge-arche.org ; tél. 06.44.38.98.42

13 quater rue Félix Marchand - Saint-Fort - 53200 Château-Gontier-sur-Mayenne

www.refuge-arche.org